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媒体报道，近日，广州市交委举行了“投
入1000辆高峰出租车运力”听证会。20名听
证代表（其中4人是出租车司机代表）就拟增
1000 辆“高峰出租车”提出意见，其中 19 名
代表均表示赞成，仅 1 名出租车司机代表表
示“中立”。记者认为，这是广州缓解打车难
这一民生难题进行的有益尝试，值得其他城
市相关部门学习、借鉴。

分析本次广州市交委的做法，首先下手出
针就扎准了穴位。从市场经济供需平衡的角度
分析，大城市高峰时间打车难的主要原因无疑
是供小于求。这本来是一道很容易得出结论的
数学题。至于造成高峰时段供小于求的具体因
素，交接班时间设置不当、拒载等会占一定比
例，但不会是主要因素。而且站在出租车司机
的立场思考，在沉重的份钱的重压下，出于生存

压力“投机取巧”很难说有什么大错。把高峰时
打车难责任的板子打在他们身上有失公允，也
没有找对痛点和病根，容易在缓解大众民生难
题的同时忽视弱势小众的利益。

其次，广州市采取听证会的民主形式解决
打车难这一民生难题，符合民意期待。打车有
多难，最有发言权的无疑是消费者。如果一个
大城市打车难问题长期得不到缓解，管理部门
应当考虑采取听证会的方式，恰当选取各方代
表听取民意，并及时对供需作出微调。当然，
在微调时，要兼顾消费者需求和出租车司机的
利益。例如，这次广州拟新增的出租车运力就
限定在高峰时段。

其实在大城市公交优先的战略背景下，
出租车作为公交运力的补充是非常重要的一
环。在轨道交通和公交巴士拥挤不堪的大城

市，出租车出行对老人、孩子、患者以及希望
能体面出行的群体具有不可替代的作用。这
就要求管理部门及时调整管理思路，向更及
时服务大众的职能转变。

记者认为，缓解打车难还要积极运用科技
的力量。例如，广州听证代表冯志高从事交通
车营运管理工作多年，他认为，广州交委应该
对新增的高峰出租车运力指标设定针对性的
门槛，新增车辆全部使用已量产的中高级新能
源汽车。记者认为，未来，国际性大都市出租
车门槛应当提高，怠速时不耗油的启停装置应
当成为标配。此外，还应当积极推广零排放的
电动汽车、插电式混合动力汽车等。同时，借
助GPS定位系统对出租车分布进行及时有效
的调度。还可以采用“手机自动电召”等城市
出租车智能服务管理系统替代现有高能耗、高

污染、高拥堵的“扫街模式”，积极在出租车上
探索使用未来的车联网技术等。

北京市财政局曾经通过其官方网站向社
会公布了北京市的公车数量。数据显示，截
至 2010 年年底，北京市党政机关、全额拨款
事业单位公务用车实有数为 62026辆。记者
发现，这一数字已经接近目前北京出租车的
数量。按照目前的口径，“十二五”期间，北京
市各级党政机关、全额拨款事业单位不再增
加公务用车指标。其实，在老百姓眼里，公务
车数量越少越好；而出租车数量则要与北京
近 2000 万的人口和出行需求相适应。这是
双重的民生期待。

因此，北京的出租车数量该不该在高峰
时段有所增加，听证一下又有何妨？

据新华社北京11月8日电

缓解打车难要兼顾多重民生需求
新华社记者 南辰

这几天，我市卖馒头的张景珍老人出
名了，因为张大娘卖馒头不用守摊，回家
吃饭休息只需把摊子一撂，顾客拿了馒头
自然留钱，比自动售卖机还可靠。

张大娘之所以能成名人，是因为她把每
个路人都定义为“有诚信的人”。虽说“人之
初，性本善”，但在如今每个人都在喊“诚信缺
失”的年代，恐怕很少有人愿意用行动印证这
一点。于是，作为一个商家，张大娘成了一个
成功的“另类”。

如今社会上多的是那些嘴上喊着“顾客
就是上帝”，心里却把消费者当傻子的商
家。缺斤短两，以次充好，出门不认账……
当商家把挣钱当唯一宗旨，顾客就成了“待
宰的羔羊”，“讲诚信”则成了赚钱的反义词。

上当受骗次数多了，顾客眼里的商家
都成了“笑里藏刀”，消费时小心翼翼，碰
上一点摩擦，就大动干戈。双方斗智斗勇
的同时，人与人之间的信任消弭无踪，无
形中也增加了每次交易的成本。

这就是为什么张大娘的故事听起来如
此暖人心。顾客每次放下钱、拿起馒头时，无
意中就通过了一次诚信“考试”。除了感激张
大娘的信任外，他们暗地里对自己的行为也
会很称许吧。

或许，有一天，我们会把信任他人当
成习惯，张大娘的故事也就不再成为传
奇。那时，每个商家都可以“吃饭休息只
需把摊子一撂”，做生意该是件多么轻松
自在的事情。

当诚信成为一种生活习惯
本报记者 聂春洁

高级蓝领教育专家
本月开领特别津贴

本报讯（记者 王红）本月起，全省首批 125
名专职培养“高级蓝领”人才的教育专家将可以
按月领取300元特别政府津贴。

据介绍，本次全省公开选拔的125名职业教
育教学专家，都是工作在全省各中等职业学校
（含技工学校）、高等职业（技工）院校等职业教育
领域，并且长期在一线从事职业教育教学、教学
管理、教学科研的在岗人员。全省首批职业教育
教学专家的评选，是参照河南省特级教师评选办
法，每两年开展一次，所有申报人员须担任教育
系列(相近专业)高级专业技术职务八年以上。

我省将对全省职业教育教学专家在岗期间实
行动态管理，5年为一个周期。

郑州进一步加强
保障房质量监管
本报讯（记者 覃岩峰 通讯员 王琳琳）按照

省委、省政府统一部署，今年我市 71 个项目
55716套保障房已经全部开工建设。昨日，记者
从市工程质量监督站了解到，质监站专门成立
保障性安居工程质量监管组，确保工程质量。

针对保障房建设中容易出现问题的薄弱环
节，市质监站加大监督频次和力度，严把质量关，
对违法违规行为或工程质量不符合强制性规范条
文要求的，及时发出整改通知书责令整改，将事故
苗头消灭在萌芽状态。对出现质量事故的，予以
不良行为记录，依法追究责任主体、责任人责任。

无证印刷厂被取缔
本报讯（记者 宋建巧 通讯员 刘枢尧）昨

日，藏匿在管城区十八里河的一家无证印刷厂
被市工商局专业分局取缔，现场查扣小学生作
业本成品 200捆，收据成品 20件。目前案件正
在进一步调查处理中。

第一届电梯维保工
技能竞赛圆满结束

本报讯（记者 宋建巧 通讯员 李文玲）我市
第一届电梯维修保养工技能竞赛成绩昨日出
炉。经过严格的考试，理论和实际操作第一名
分别由省金侨电梯有限公司韩建松和省现代
电梯有限公司刘红彬获得。

目前我市在用电梯有2万台，从事电梯安装
维修的工人达到1.8万人，市质监局举办此次竞
赛活动，来自全市 55家电梯维修单位的 282名
选手进入理论考试环节，选拔出20名成绩优异
者进入实际操作考试环节。

市质监局对此次理论成绩进入前50名者授予
“郑州市电梯维保岗位能手”称号；理论成绩进入前
20名，并顺利完成实际操作考试，原职业资格等级
低于高级工者，由市人力资源和社会保障局颁发高
级职业资格证书，并给予物质奖励；在理论成绩进
入前20名的选手中，总成绩前5名，由市总工会授
予“郑州市技术状元”称号，并给予物质奖励。

11月 8日民航华东管理局向上
海霍克太平洋公务航空地面服务有
限公司颁发了飞机维修许可证，上海
霍克太平洋公务航空地面服务公司
负责管理并经营上海虹桥国际机场
公务机基地。由此，虹桥机场上海公
务机基地成为中国内地第一家“公务
机4S店”，标志着该基地拥有民航管
理部门认可的飞机维修、大修等技术
保障能力。

图为几架公务机停靠在虹桥机
场上海公务机基地。

新华社发

贺 信
（上接第一版）不久前闭幕的市十次党代会

确立了加快建设郑州都市区、打造中原经济区
核心增长区、建设全国重要的区域性中心城市
和最佳宜居环境城市的奋斗目标。实现这一目
标需要“平安郑州”做保障，需要优良的消防安
全环境保驾护航。希望广大消防官兵再接再厉、
再鼓干劲、再强措施，以更大气魄、更大担当、更
大作为，为我市经济社会持续稳定快速发展和
人民群众的安居乐业再创佳绩、再立新功！

消防工作是经济社会发展的重要组成部分
和基本保障，也是社会文明的重要标志。各级党
委、政府，各有关单位要进一步提高对消防工作
的认识，认真履行《消防法》所赋予的职责。要全
面落实消防工作联动机制，实现消防工作齐抓
共管。要加大公共消防设施和消防装备建设力
度，增强抗御火灾的能力。要认真落实消防经费
保障，不断改善公安消防部队的工作和生活条
件。要切实加强消防宣传工作，提高全市人民消
防安全意识，形成全社会共同关注、关心消防安
全工作的浓厚氛围。

祝全市消防官兵节日愉快！祝消防宣传月
活动圆满成功！

连维良 吴天君
2011年11月9日


